

# LES DANGERS DE L'IMMIGRATION

## LES AVEUX DU "TELEGRAPH"

Tout arrive, et le *Daily Telegraph*, organe personnel de M. Fielding, vient de publier sur "les dangers de l'immigration", un article qui pourrait servir d'appendice à la brochure de M. Georges Pelletier.

Le *Telegraph* envisage la question du point de vue électoral surtout. Il déclare que le genre d'immigration que nous avons eu depuis dix ans, et le fait qu'on a si rapidement consenti à ces immigrants des droits politiques, constituent un grave danger.

"Que tout cela soit un danger pour le bien-être et le progrès du pays, on n'en peut douter, dit-il. Ralph Connor nous a déjà peint d'une façon très vive ce que cela signifie dans l'Ouest et, à Montréal, nous sommes en train de saisir très rapidement la gravité du problème. Etant donné le changement qui s'est opéré dans le caractère de notre immigration, il est plus nécessaire que jamais que nous visions à la qualité plutôt qu'à la quantité. En ces dernières années, nous avons examiné de plus près la qualité de nos immigrants ; il faut y mettre plus de sévérité encore dans l'avenir."

Nous n'avons ni le temps ni l'espace nécessaires aujourd'hui pour commenter, comme il le mériterait, l'article du *Telegraph* ; nous tenons simplement à le signaler, en y ajoutant deux ou trois petites réflexions :

1. — Le danger dénoncé par le journal de M. Fielding ne touche qu'à l'un des multiples aspects de ce grave problème de l'immigration ;

2. — La situation, extrêmement dangereuse, que signale le *Telegraph*, a été, dans une très large mesure, créée par le gouvernement même dont M. Fielding faisait partie ;

3. — Les conséquences de la politique d'immigration insensée poursuivie par ce gouvernement, et maintenue dans ses grandes lignes par le gouvernement actuel, ont été dénoncées dès 1906 par nos amis, dans la presse, à la tribune et sur le parquet de la Chambre des Communes, face à M. Fielding et à ses amis.

Une fois de plus les "réserveurs" et les "démagogues" ont su prévoir et signaler le danger.

Les "gens pratiques" sont aujourd'hui contraints de rendre témoignage à leur clairvoyance ; ils ne pourront malheureusement abolir les résultats d'une politique que condamnent, à la fois, le bon sens et l'intérêt le plus évident de notre pays.

Quez HEROUX.